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В Лисьем Носу открылась спортивно-оздоровительная база. 7
Впервые петербургские инвалиды смогут хорошо отдохнуть за городом

Осень в летнем домике
Солнечным осенним днем мы подъезжали к поселку Лисий Нос.

—Вижу объект!— воскликнул мой сосед, наивно полагая, что монумен-
тальное кирпичное здание в стиле постсоветской эклектики и есть база
отдыха инвалидов, на открытие которой мы приехали.

Но нет. За поворотом открылся вид: ряд маленьких летних домиков,
небольшая спортплощадка. Приехали.

—За семь лет можно было сде-
лать и побольше...— задумчиво ска-
зал мэр на церемонии открытия, об-
ращаясь то ли к окружающим, то ли
к себе самому.

Впервые в нашем городе для ин-
валидов на колясках построили спе-

I циализированный оздоровительный
центр, хотя именно то, что это сде-
лано впервые, наводит на грустные
размышления.

Можно, конечно, захлебываясь от
восторга, расписать, как все здесь
предусмотрено для людей на коляс-
ках: пандусы перед домиками, осо-
бые перила, сауна и туалеты специ-
альной конструкции... Но мешает
мысль: только так и должно быть.

Как всегда, во главе хорошего
дела оказались энтузиасты, и в пер-
вую очередь известный в городе че-
ловек— Леонид Павлович Забелин,
директор центра реабилитации ин-
валидов «Ортолюкс». Идея возникла
7 лет назад, а в 1993 году в проект
были вложены первые деньги от ре-
ализации итальянской гуманитарной

'помощи. 20 миллионов рублей внес
наш департамент социальной защи-

ты. И, наконец, 200 миллионов руб-
I лей по линии датской гуманитарной
помощи стали основной финансовой
базой для строительства первой оче-

j реди оздоровительного центра.
Приморский район выделил учас-

|ток, на котором и начали устанавли-
!вать маленькие летние домики. К со-
| жалению, не удалось все сделать к
|июню. Оказалось, что местность— бо-
|лотистая и быстро освоить площад-
ку невозможно.

Закончили все к сентябрю, и вот
j; собрали первых отдыхающих. Оки до-
> вольны, несмотря на то, что ни ото-
, пления, ни горячей воды в домике на
| двоих не предусмотрено (строительст-
|во зимнего корпуса— дело будущего).

Но этих людей можно понять. То,

что о них вспомнили и сделали пер-

вый шаг им навстречу,— уже большое
событие. А ведь многие из молодых

и улыбающихся спортсменов, игра-

ющих сейчас в баскетбол, сидя в ко-

лясках, оказались в таком положе-
нии по причинам чисто социальным.

Есть среди них и молодые женщи-
ны-жертвы неудачных родов, и ре-

бята, получившие травмы в армии.
Судьба свела здесь людей очень раз-

ных, но они хорошо понимают друг

друга. И Ирина Васильева, бывшая
спортсменка, и Володя Лебедев, по-

лучивший травму два года назад во

время службы в Кронштадте, знают,

что такое боль и страдание.

Торжественное открытие базы от-

дыха стоило устроить хотя бы для то-
го, чтобы у инвалидов появился ре-

альный шанс сказать первым лицам

города, какие проблемы необходимо
решить прямо сейчас. Нужны коляс-

ки и протезы, и, как воздух, нужны

машины с ручным управлением, про

изводство которых давно замороже-

но. Но если мэрия выделит деньги,

можно закупить автомобили «Ока» и

здесь, на нашем заводе, переделать

их. Анатолий Александрович Собчак
обещал помочь.

Понадеемся на то, что Леонид
Павлович Забелин со своими ребя-
тами добьется многого. Что найдутся
не только зарубежные, но и отечест-
венные спонсоры, желающие творить

добро. И что девять домиков не ста-
нут «потемкинской деревней», вы-

строенной в преддверии выборов.
Лишь тогда, когда рядом поднимут-

ся хорошие зимние дома, а уровень
жизни инвалидов станет действитель-
но уровнем жизни, а не голодного су-

ществования, можно будет констати-

ровать сдвиг в сторону цивилизации.

Алла БОРЙсЬвА
Фото Валентина ИЛЮШИЙ'А
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